
 

 

第１２５３回 例会 ２０１６年（平成２８年）８月２９日    

(会員増強・新クラブ結成推進月間) 

 

前回（８月２２日）例会記録 

◇プログレス 北野 克己 副ＳＡＡ  

  

１．来客紹介 親睦委員会 岡本 真太郎 委員 

ゲスト：０名 地区外：０名 地区内：１名 合計:１名 

 

２．会長の時間 松谷 廣信 副会長 

 

先々週に続き会長の時間を代行で務めさせて頂きます。新川会長の手術の予定日が伸びた 

関係で、入院そのものが遅くなり、先週金曜日に入院なさった様です。その為、本日は欠席と 

いう事になりました。病状がどうこうと云う事ではありませんので、ご安心ください。 

それにしてもリオのオリンピック、日本選手の活躍は凄かったですねー。日本柔道の復活、 

また、レスリング、卓球、バトミントン、水泳など、目をみはるばかりの大活躍でした。中でも 

女性の活躍が目覚ましく、今の日本の社会現象が如実に表れている様に感じられました。 

また、このオリンピックを観ていて、痛感させられるのが時間です。 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 北野 克己 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「日も風も星も」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 職業奉仕卓話  岩崎 寿英 会員 ・ 溝畑 史子 会員 

○ クラブ協議会 ３１階 「カトレア」１３：４０～１５：４０ 

○ 事前懇談会  ３１階 「カトレア」１１：４５～１２：１５ 

・ 虫の声 

・ 誰もいない海 

・ 小さな木の実 



 

 

 

普段私たちは意外と時間の観念に乏しく、1・2 時間など平気で無駄に過ごしたりしますが、このオリンピックを観ていて改

めて 1分１秒の大切さを痛感させられました。 

私は大体３～４時間寝ると、一度目が覚めるのが普通で、そこで、小一時間本を手にし、再度寝るというのがパターンと 

なっていますが、オリンピックが始まってからは、そのままのこのこと起きだしてテレビを見てしまい、そのままという事もあり、

昼間うとうとと云うのが、ここ 10日間ほど続いていますが、皆さんは如何ですか・・・。4年後の東京オリンピックがより一層 

楽しみになってきました。 

話は変わりますが、来週の月曜日は藤井ガバナー補佐をお迎えしてのクラブ協議会です。各委員長の方は、宜しく 

お願い致します。既に、今期の会長方針は示され、各委員会の方針も発表されていますので、このクラブ協議会では、 

その方針に再検討を重ね、ガバナー補佐のご助言を頂き、より一層充実したクラブ運営が出来ればと願っていますので、 

宜しくお願い致します。 

来週のクラブ協議会に、新川会長が元気にご出席して頂ける事をせつに願って、私の会長代行の時間を終わらせて頂き 

ます。 

 

３．幹事報告 中村 一 幹事 

皆様のメールボックスにご案内の通り、本年の地区大会（於：国際会議場）は１２月９日（金）～１０日（土）となっております。 

皆様の出席を宜しくお願い致します。なお、出欠の提出はお早いめに事務局まで。 

 

４．委員会報告  

◎３０周年実行委員会 片岡 清夫 委員長 

・第１回委員会 ８月８日（月）１：４０Ｐ.Ｍ～３：００Ｐ.Ｍ 出席者１７名 

この日は具体的内容ではなく、３０周年を迎えるにあたってのコンセプト、テーマ、ビジョン、考え方、今後のあり方等に 

ついて意見交換をさせていただきました。皆さん全員から意見を出していただき、活発な場となりました。 

今回の結論として、次回も皆様との意見交換を重ねた上、３０周年のテーマをとりまとめたいと考えております。 

 尚、次回の会合は１０月３日（月）１：４０Ｐ.Ｍ～３：００Ｐ.Ｍを予定しておりますので、関係者の皆様はよろしくお願いします。 

 

◎規定情報研修委員会 澤田 宗久 委員長 

明日８月２３日(火)１８：３０～東心斎橋の乃呂（レストラン）で規定情報研修委員会を開催致します。 

新入会員が２名入会して頂くことになり、大変喜ばしく思っております。新入会員の研修の方法及び、今後の方針を 

決める為に委員会を開きます。委員会の皆様、出席の程宜しくお願いいたします。 

 

５．ニコニコ報告 岡本 茂 親睦委員 

平山 会員‥‥会計の委員会卓話です。１２年ぶりです。 

斧原 会員‥‥リオオリンピック大活躍おめでとうございます。日本選手団の入場式・渡航用のユニフォーム、 

付属一式は、キヨハラが納入しています。 

塩尻 会員‥‥９月１０日バリタマンＲＣ２０周年記念会に出席して参ります。 

甚田 会員‥‥①岡本さんはじめ皆様バリ島でお世話になりました。 

          ②この 1ヶ月でステント治療で２度入院しました。 

          ③久しぶりの例会出席です。よろしく。 

 



 

 

 

沖 会員‥‥娘が秋のＲＹＬＡに参加させて頂きます。大変お世話になりますが、宜しくお願いします。 

澤田 会員‥‥明日２３日（火）に規定情報研修委員会を開きますので宜しくお願い致します。 

岡野、井澤、北野、松谷、杉浦、大嶋、片岡、中村、斎藤、小山、俣野、渡辺、岡本(茂)、大磯、小島、溝畑、栗原、 

清水、岡本(真)、 

各会員‥‥リオオリンピック メダル４１個獲得おめでとうございます！ 

 

６．出席報告 北野 克己 ＳＡＡ委員 

会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３９名 出席会員数 ３０名 出席率 ７７％ 

第１２５０回（７月２５日） 修正出席率 ９２％ 

 

７．委員会卓話 

 ◎ ＳＡＡ委員会 小山 章松 委員長 

 

「ＳＡＡについて（会場監督）」 

ＳＡＡとはＳｅｒｇｅａｎｔ ａｔ Ａｒｍｓの略字です。ｓｅｒｇｅａｎｔは軍曹のことです。サージェント アット アー

ムスの訳は（王室または議院）の守衛官（下院では守衛長）ということです。 

 そんなに偉い役職ではありません。しかしロータリークラブでは例会場の秩序を保つためのあらゆる

権限を持つ、重要な役職です。ご承知のとおり１９０５年２月２３日にシカゴロータリークラブが最初のク

ラブとして誕生しました。ＳＡＡが正式な役職として定められたのは翌年の１９０６年からです。 

 今さら人に聞けない わかりやすいロータリー（改訂第５版・国際ロータリー第２６５０地区）２６頁によると「審議機関としての

権限しか持っていない理事会メンバーを超越した、例会場における最高の権限を持つ執行機関の役員である。審議系列と

は一線を画する立場上、理事会に出席義務はないが、もし必要があれば、理事会に出席して発言することができる。審議機

関に属さないので、委員会の呼称をつけるのは間違いである」といっています。そして細則でＳＡＡは理事であると規定して

います。しかしわがクラブは定款第１０条第４節役員では、「会場監督は細則の定めるところに従って、理事のメンバーであっ

ても、そうでなくても差し支えない。」と定めています。 

 ＳＡＡの主な職務は例会が秩序正しく楽しい雰囲気で運営されるための進行役です。各例会をどのようにするか入念に計

画するのは会長の役割であり、ＳＡＡの職務ではありません。 

 ロータリークラブはクラブ構成員が定期的に集まって会合を開くことが基本です。例会は毎週１回、クラブ細則で定められ

た日時、場所で会合を開く公式な会合の場所です。例会では会員はお互いに胸襟を開いて親交を深め、奉仕を語り合う機

会です。したがって年間のプログラムがマンネリにならないようにしなければ、面白くない退屈な例会になり、欠席者が増え

ることになります。 

 そのためには会長の時間の充実、卓話者の工夫が必要になってききます。 

 前述した、わかりやすいロータリーでは「例会の目的は、職業上の発想の交換を通じて分かち合いの精神による事業の永

続性を学び友情を深め、自己改善を図ることにありその結果として奉仕の心が育まれる」とあります。わがクラブの職奉卓話

はヒットなプログラムだとおもいます。 

 今年度ＳＡＡはメンバーが切磋琢磨し、自己研さんに励むことが尐しでもできるよう例会運営の工夫をしたいと考えていま

す。 

 

 



 

 

◎ 会  計 平山 明彦 委員長 

1. 「クラブを成功に導くリーダーシップ」会計編に、 

(1) クラブ会計の仕事として、「会計の役割は、適切な資産管理を通じてクラブの財務の健全

性を保つことです。」と記載されています。 

(2) 「責務」として以下のようなことが記載されています。 

クラブの財務を正確に記録する。 

会費の徴収と支払いを行う。 

ロータリー財団の寄付と補助金を管理する。 

クラブが予算に沿って、活動していることを確認する。 

次年度の予算案を作成する。 

クラブ理事会に毎月、会計報告書を提出する。 

2. クラブの予算については、「クラブ活動計画書及び概況」に、収支予算表が記載されており、収入予算の明細と 

支払予算の明細が明記されています。 

収入の大部分をしめるのが会費です。会費は年間 32万円で、預り金(特別会費)が年間7万円で、合計39万円 

となっています。 

支出の大部分をしめるのが、例会費等を含む会合費です。委員会費については、前年度の実績と当年度の予算を伴

う事業計画等をもとに予算化されています。 

3. 毎月の収入、支出については、毎月の理事会で会計報告をし、承認されています。 

週報の理事会報告のなかで、会計報告に付、記載されています。 

 

     ・・・ ＩＭ第７組ガバナー補佐 藤井 健蔵 様 ご紹介 ・・・（ガバナー月信７月号より） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 日 地区行事 司会 プログラム 歌 その他 

 ５  

基本的教育と 

識字率向上 

月 間 

 

平山                                          バリ島帰国報告 

イニシエーション：岡野会員 

「君が代」 

「四つのテスト」 

お誕生日お祝い 

理事会 ６階「橘の間」１３：４０～ 

１２ 平山                        卓話：松本進也ガバナー 「奉仕の理想」 ガバナー公式訪問 

事前懇談会 ３１階「オーキッド」１１：２０～１２：２０ 

２６ 平山  クラブフォーラム： 

青尐年奉仕委員会         

「今日も楽しい」 フォーラム １３：００～１４：００ 



 

                          ☆９月例会予定☆ 


